

Presentación

En la séptima edición de la publicación Observatorio Financiamiento para el Desarrollo. Nota Técnica, se consolidan artículos sobre reformas en temas de pensiones, la necesidad de integración en la región y un recuento sobre lo que actualmente sucede en materia de integración desde Brasil a nivel a América del Sur para finalizar con un análisis más cuantitativo en Ecuador.

Por un lado, se incluyen dos artículos sobre propuestas de cambio a los sistemas de seguridad social. En Uruguay, organizaciones sindicales recogieron firmas para impulsar un plebiscito que se votará en octubre 2024 y que busca revertir reformas al sistema de pilares que existe en ese país, en particular el lucro de las administradoras de fondos de ahorro previsionales (AFAP), lo que es expuesto por Antonio Elías.

Mientras que en Colombia se aprobó hace poco una reforma que desde la Presidencia de la República en campaña electoral buscaba emular el sistema uruguayo que hoy está en cuestionamiento y del cual Diego Otero Prado nos presenta un breve análisis de los cambios así como sus ganadores y perdedores.

En temas más estructurales el último informe de la OMC propone el reto de la reglobalización, entendida como el fortalecimiento de la cooperación internacional. En respuesta a ello, en esta Nota Técnica se incluyen dos artículos sobre el tema.

En el ámbito regional, Jorge Marchini discute la imperiosa necesidad de la integración en un contexto de crisis múltiples y cambios vertiginosos en lo ambiental, laboral y económico que cuestionan los beneficios de la globalización.

Cuando se podría pensar que la integración es un tema ausente, Luciano Wexell Severo nos cuenta cómo desde Brasil se retomaron iniciativas a través del Consenso de Brasilia sobre cooperación e integración de Sudamérica, y dónde el tercer gobierno de Lula ha dado pasos dentro del ejecutivo para su concreción.

Por último, en temas más nacionales, Pablo Samaniego Ponce ante recientes cambios en las estimaciones de población de Ecuador que afectan a los cálculos del PIB per cápita, contrasta la información presentada con base a varios registros administrativos.

La Nota Técnica es una publicación científica semestral con artículos que abordan las áreas de conocimiento de economía, ciencia política, finanzas, estadística, derecho y relaciones internacionales. La publicación está dirigida a la comunidad universitaria, sobre todo a los jóvenes y a todos quienes se interesen por los temas de interés en el Ecuador y la región latinoamericana.

El objetivo es reflexionar sobre los principales retos y debates que enfrenta el financiamiento para el desarrollo en el país y el mundo. Se puede consultar el documento de las directrices para autores para próximos envíos. La información de la revista está disponible en esta página web: <https://revistasdivulgacion.uce.edu.ec/index.php/OBSERVATORIO>

Katuska King Mantilla